

AVANT-PROPOS

Pour souligner le vingt-cinquième anniversaire de l'entrée de Terre-Neuve dans la Confédération du Canada, le ministère des Affaires extérieures a entrepris de publier deux volumes de documents portant sur les relations que le Canada a entretenues avec Terre-Neuve avant que celle-ci ne devienne une province canadienne. Le présent volume montre le déroulement de ces relations au cours des années 1935-1949; le second, qui sera publié incessamment, fait voir comment, au cours de la période de 1945 à 1949, l'entrée dans la Confédération en est venue à se réaliser.

Cette initiative vise à rendre hommage à Terre-Neuve et à sa population en cette année qui marque les 25 ans de vie canadienne de l'île. Le premier avril dernier, le Premier ministre, M. Pierre Elliot Trudeau déclarait à la Chambre des communes:

Avec leurs riches traditions, leur culture séculaire distinctive, leur vigoureux esprit d'indépendance et leurs nombreux talents, les Terres-Neuviens ont fait un apport très important dans presque toutes les sphères de la vie canadienne. Je suis persuadé qu'il continuera à en être ainsi, car pendant les 25 dernières années, les Terres-Neuviens ont été des Canadiens loyaux et dévoués. Ils se sont profondément engagés à maintenir l'unité nationale, pourtant aucun groupe ne démontre plus clairement que des Canadiens aux antécédents différents mais aux objectifs communs peuvent travailler à la réalisation de desseins nationaux, tout en conservant leur identité et leur affection pour leur propre patrimoine. Nous espérons tous que les Terre-Neuviens ne perdront jamais ces qualités, mais les connaissant bien, nous savons que c'est peu probable.

Le jour où Terre-Neuve s'est jointe au Canada constitue un événement d'une grande importance dans l'histoire du Canada. Je recommande ce volume, ainsi que celui qui s'y ajoutera bientôt, aux étudiants, aux universitaires et à tous ceux qui veulent mieux comprendre la portée de cet événement et mieux connaître les circonstances dans lesquelles il s'est produit.

Allan J. MacEachern

Secrétaire d'Etat
aux Affaires extérieures

Ottawa,
septembre 1974